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１５時００分 開会 

（出席議員 １２名） 

 

 

◎開会宣告・開議宣告 

○議長（村上和子君） 御出席まことに御苦労に存じます。

ただいまの出席議員は１２名でございます。 

 これより令和５年第４回上富良野町議会臨時会を開会

いたします。 

ここで、本議会の開会にあたり、去る７月２３日逝去さ

れました、小田島久尚議員の御冥福をお祈りいたしまし

て、黙祷をささげたいと思います。 

１２番席に向かいまして、全員の御起立をお願いいた

します。 

黙祷。 

黙祷を終わります。 

御着席ください。 

これより本日の会議を開きます。 

御報告いたします。令和５年６月１５日、北海道町村議

会議長会第７４回定期総会において、議長会会長より、自

治功労者表彰として、在職１５年以上の今村辰義議員に

対し、協議会議員としての長きにわたり議会制度の高揚

と、地方自治の振興発展に寄与された功績により表彰状

が届いておりますので、ただいまより演題にて伝達させ

ていただきます。 

事務局長。 

〇事務局長（星野耕司君） 村上議長、今村議員におかれ

ましては演壇の前にお願いいたします。 

○議長（村上和子君） 表彰状、北海道上富良野町議会今

村辰義殿。あなたは議会議員として１５年以上にわたり

地方自治の振興発展に寄与され、その功績は誠に顕著で

あります。よって、ここにこれを表彰します。 

令和５年６月１５日、北海道町村議会議長会会長渡部

孝樹。 

以上で表彰伝達を終わります。 

○議長（村上和子君） 議事を再開いたします。 

本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとお

りであります。 

 

 

◎議会運営等諸般の報告 

○議長（村上和子君） 日程に入るに先立ち、議会運営等

諸般の報告をいたさせます。 

 事務局長。 

○事務局長（星野耕司君） 御報告申し上げます。 

本臨時会は７月２４日に告知され、同日、議案等の配布

を行い、その内容につきましては、お手元に配付の議事日

程の通りであります。 

本臨時会の案件は、町長から提出の議案３件でありま

す。 

本臨時会の説明につきましては、町長以下、関係者の出

席を求め、別紙配付の通り出席しております。 

以上であります。 

○議長（村上和子君） 以上をもって議会運営等諸般の報

告を終わります。 

 

 

◎日程第１ 会議録署名議員の指名について 

○議長（村上和子君） 日程第１ 会議録署名議員の指名

についてを行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第１２７条の規定により、

議長において、 

 ７番 米 澤 義 英 君 

  ８番 荒 生 博 一 君 

を指名いたします。 

 

 

◎日程第２ 会期の決定について 

○議長（村上和子君） 日程第２ 会期の決定についてを

議題といたします。 

 お諮りいたします。 

本臨時会の会期は、本日１日間といたしたいと思いま

す。これに御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（村上和子君） 御異議なしと認めます。 

 よって、会期は本日１日間と決定しました。 

 

 

◎日程第３ 議案第１号 

○議長（村上和子君） 日程第３、議案第１号、専決処分

の承認を求めることについて、令和５年度上富良野町一

般会計補正予算第 4号を議題といたします。 

提出者から提案理由の説明を求めます。 

総務課長。 

○総務課長（北川徳幸君） ただいま上程いただきました

議案第１号、専決処分の承認を求めることについて、令和

５年度上富良野町一般会計補正予算、第４号につきまし

て、専決処分しました要旨について御説明申し上げます。 

本件につきましては、令和３年８月に、町民の方が、新

型コロナワクチンの２回目接種後副反応によりまして、

入院加療したため、御本人より、健康被害に対する医療費

及び医療手当の救済給付の申請を、令和３年１１月に受



 

3 

 

理したことから、上富良野町予防接種健康被害調査委員

会を開催し、調査委員会の報告書及び資料を添えまして、

令和４年１月に厚生労働大臣に進達した経過にございま

す。 

このたび、当該事例につきまして、令和５年６月２６日

に厚生労働省より、新型コロナウイルスワクチン接種を

受けたことによる健康被害等認定されました。 

通知書を受理いたしましたので、既に症状発症からお

おむね２年間を経過していることから、速やかに健康被

害給付費を、健康被害者の方に支払う必要があることか

ら、同日付けで一般会計補正予算第４号の専決処分を行

ったところでございます。 

そのようなことから、地方自治法の規定によりまして、

予算の内容を議会報告するとともに、承認を賜りたく、本

議案を上程するものであります。 

それでは以下議案の説明につきましては、議決項目の

部分についてのみを説明し、予算の地方別明細書につき

ましては省略させていただきますので、御了承願います。 

議案第１号をご覧いただきたいと思います。 

議案第１号、専決処分の承認を求めることについて、地

方自治法第１７９条第１項の規定により、下記事項につ

いて、別紙のとおり専決処分したので、同条第３項の規定

により報告し、議会の承認を求める。 

記。 

処分事項。 

令和５年度上富良野町一般会計補正予算第４号。 

裏面を御覧いただきたいと思います。 

専決処分書。 

令和５年度一般会計補正予算第４号を地方自治法第１

７９条第１項の規定により別紙のとおり専決処分する。 

令和５年６月２６日、上富良野町長 斉藤 繁。  

次の頁をご覧いただきたいと思います。 

令和５年度上富良野町一般会計補正予算第４号。 

令和５年度上富良野町の一般会計の補正予算第４号は

次に定めるところによる。 

歳入歳出予算の補正。 

第１条、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１６

万２,０００円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出

それぞれ８３億２,６１８万３,０００円とする。 

第２項、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区

分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、第

１表歳入歳出予算補正による。 

１頁をお開きいただきたいと思います。 

第１項につきましては款ごとの名称と補正額のみ申し

上げます。 

第 1表歳入歳出予算補正。 

１、 歳入。 

１５款、国庫支出金１６万２,０００円。 

歳入合計１６万２,０００円となってございます。 

２、 歳出。 

４款、衛生費、１６万２，０００円。 

歳出合計につきましても、１６万２，０００円となって

ございます。 

２頁以降の事項別明細書につきましては説明を省略さ

せていただきます。 

以上で、議案第１号専決処分の承認を求めることにつ

いて、令和５年度上富良野町一般会計補正予算第４号の

説明といたします。 

御審議いただきまして議決、御承認くださいますよう

お願い申し上げます。 

○議長（村上和子君） これをもって提案理由の説明を終

わります。これより質疑に入ります。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（村上和子君）なければこれをもって質疑を終了

いたします。 

これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

討論なしと認めます。 

 これから議案第１号を採決いたします。 

本件は、原案のとおり決定することに賛成の方は、御起

立願います。 

(賛成者起立) 

○議長（村上和子君） 起立多数であります。 

 よって、議案第１号、専決処分の承認を求めることに

ついて、令和５年度上富良野町一般会計補正予算第４号

は原案のとおり可決されました。 

 

 

◎日程第４  議案第２号 

○議長（村上和子君） 日程第４、議案第２号令和５年度

上富良野町一般会計補正予算第５号を議題といたします。 

 提出者から提案理由の説明を求めます。 

総務課長。 

○総務課長（北川徳幸君） ただいま上程いただきました

議案第２号、令和５年度上富良野町一般会計補正予算第

５号につきまして、提案の要旨を御説明申し上げます。 

１点目は、本年度より事業を拡充した中で実施してい

る住宅改修費補助事業についてですが、既に６月１日現

在において、申請が当初予算額に達しているところでご

ざいますが、さらに申請を予定している方が多数いらっ

しゃることから、今回その補正をお願いするものでござ

います。 
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２点目につきましては、社会教育総合センター内のコミ

ュニティーセンター部分の、うち壁タイルについて、先般、

経年劣化によりまして、一部剥離、落下した事象があり、

建築から３５年がたち、ほかの内壁タイルについても、浮

き等の懸念がありますことから、修繕等の対応に対応を

図るためにも、全体的な写真調査を行うよう、所要の経費

を補正するものでございます。 

３点目につきましては、放課後クラブに従事している

会計年度任用職員につきまして、このたび、提出により、

町外に居住することとなりましたが、放課後児童支援員

等の会計任用職員については、人材確保が困難な状況状

況にあり、引き続き、当該職員を雇用することとしたため、

通勤手当相当分の費用弁償を補正するものであります。 

以上申し上げた内容を要素とした中で、不足する額に

ついては、予備費１,０７２万６,０００円を充当し、一般

会計補正予算を調製したところであります。 

それでは以下議案の説明につきましては、議決項目の

部分についてのみを説明し、予算の事項別明細書につき

ましては省略させていただきますので御了承願います。 

議案第２号をご覧いただきたいと思います。 

議案第２号、令和５年度上富良野町一般会計補正予算

第５号、令和５年度上富良野町の一般会計の補正予算第

５号は次に定めるところによる。 

歳入歳出予算の補正。 

第１条歳入歳出予算の本補正の款項の区分及び当該区

分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、第

１表歳入歳出予算補正による。 

１頁をお開きいただきたいと思います。 

第１表につきましては款ごとの名称と補正額のみ申し

上げます。 

第 1表歳入歳出予算補正。 

１、歳出。 

８款、土木費８００万円。 

９款、教育費２７２万６,０００円 

１２款、予備費１，０７２万６，０００円の減。 

歳出合計は０円となります。 

２頁以降の事項別明細書につきましては説明を省略さ

せていただきます。 

以上で、議案第２号、令和５年度上富良野町一般会計補

正予算第５号の説明といたします。 

御審議いただきまして、議決くださいますようお願い

申し上げます。 

○議長（村上和子君） これをもって提案理由の説明を

終わります。 

 これより質疑に入ります。 

4番、中瀬実君。 

４番（中瀬実君） 5頁の建築総務費の関係でちょっと

お伺いをいたしたいと思います。 

 本的に予算が足らなくなったから補正ということです

けれども、当初のときの予算のリフォームとかそういっ

た関係の中身について、件数等々がわかれば教えていた

だきたいこと等、それから今後この８００万円につい 

て、この中身がどういった方が、どういった方々がどう

いったことに目的で、この保守、修繕費というんです

か、改修費っていうか、これらを希望されているのかっ

ていうことが、教えていただきたいと思います。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長。 

〇建設水道課長（菊地敏君） 4番中瀬議員の住宅改修

費の補助の補正内容と、当初予算の使い方に関しての御

質問にお答えさせていただきます。 

当初予算９８０万円、予算計上させていただきまし

て、６月１日までの消化分というか、９８０万円使った

内容といたしましては、リフォーム工事につきまして６

１件、７９０万２,０００円で、空き家の解体工事が５

件ございまして、１８９万８,０００円となっておりま

す。 

今回お願いしている補正８００万円の中身なのですけ

ど、補正の説明をさしていただいて、仮受付というよう

な形と、あと今、各業者さんに７月中旬、聞き取りをい

たしまして、それで、判明している部分と、いたしまし

て、３３件で５７１万円が、仮受付というか、業者さん

の聞き取りとあわせまして、予定している額でございま

す。 

内訳といたしましては、リフォームの工事が３１件４

７１万円、空き家の解体工事が２件で１００万円という

ことを聞いております。 

それに、これからまた出てくるであろうという、件数

を上積みいたしまして８００万円。内訳といたしまして

は、リフォーム工事で４０件、大体均しの１５万円とい

うことで６００万円、空き家解体工事につきましては、

５件プラス２件ほど、３件ほど増えるであろうというこ

とで、４０万円を見通しまして２００万円、合計８００

万円の内訳となっております。 

以上です。 

○議長（村上和子君） ４番中瀬実君。 

〇４番（中瀬実君） 住宅を改修したり、リフォームを

したい、そういう方が多いということは、非常に今の時

勢ですから、少しでも住宅をよくして、そういうふうに

考えてこういう予算を使って、移行したりすることは、

町民にとってはありがたい話だなというふうに思ってま

すので、予算をこういうふうに認めてやっていただきた

いと思いますが、問題は、当初の予算が９８０万円、既
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定今回８００万円ということでありますが、これ今後に

おいても、当然のことながら、こういうふうに補正が認

められることによって、そしたらまた来年度に向けて私

も、こういったことで少しはリフォームしたいなとか、

空き家を解体したいなとか、そういった希望の方がふえ

る可能性が十分あると思います。そんな中でそういった

形で、金額はどこまでがいわゆるその現状なのか、今年

はこのぐらいで、この金額だからこれ以上は、予算が、

計上することは出来ないよっていう何か金額的なめど、

そういうものがあるのかないのか、もし、今回みたいに

来年度予算の組むときにもそういったことが、考えられ

るのか、そこら辺のところ、わかれば教えていただきた

い。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長。 

〇建設水道課長（菊地敏君） 4番中瀬議員の予算、来

年の予算等についての御質問にお答えさせていただきま

す。 

今、お答えできるのは来年度予算ということで手持ち

の資料など何もないのですけど、今後今年度受けた業

者、主に多く受けている業者等に、来年の相談等、いく

らぐらい来ているんだろうと、いうようなお話をさせて

いただいた額をベースに、どれぐらい上積みするのか、

目標を設定していくようなことになろうかなと思います

けど、来年の予算ということで、今年ベースが理想なの

か、ちょっと今後検討させていただきたいなと思いま

す。以上です。 

○議長（村上和子君） ４番、中瀬実君。 

〇４番（中瀬実君） 議長が、その辺はまた来年度予算

に向けて話を進めてもらえればと思いますが、あともう

１点は、空き家の解体の件であります。こちらは、我々

議会の中で、空き家の解体費用は、当然のことながら議

決して認めております。ただ、その空き家の解体につい

ては、例えば、いわゆる町の中の、住宅を中心にして、

空き家を解体することに対しての助成とか、郡部は駄目

だよとか、そういったことは私たちは説明を受けていま

せんでした。だけど、現実の世界は、郡部の中で、住宅

とかそういったものについては、解体の対象にはならな

いというような話を説明は後から受けました。 

最初やっぱり、こういった解体工事の助成、いわゆる

町の助成が、やっぱりきちっとその説明をしていなかっ

たために、誤解をされている方はいたということです。 

だから今後においては、きちっとやっぱりそういった

ことも含めながら、説明をしっかりとして、そして誤解

を招かないような、そういうふうなことをしていただき

たいなというふうに思っております。 

よろしくお願いします。 

○議長（村上和子君） 建設水道課長。 

〇建設水道課長（菊地敏君） ４番中瀬議員の空き家の

解体費用の対象区域の御質問かと思います。 

当初私どもで計画要綱をつくるにあたりまして、考え

ていたのが、過去いろいろな苦情を町なかで、トタンが

飛んでるだとか、そういう苦情が主に都市計画区域、町

なかがほぼ全部という感じでした。 

このことから、組立て方に関しましてもやはり町なか

にし、重点を置いたような今回の住宅リフォームの中補

助金の中の組立てとなってしまいました。 

ただ、議員の御指摘のように、町なかだから郊外だか

らというその辺も指摘を受けた中で、今後どこまで拡充

できるかわかりませんけど、対応のほうを検討していき

たいと考えておりますので御理解願います。 

○議長（村上和子君） よろしいですか。 

ほかにございますか。 

７番米澤義英君。 

〇７番（米澤義英君） 7頁の教育センターの管理費に

ついてお伺いいたします。 

恐らく、劣化ということの話でありましたが、現状で

はどのような状況になっているのか。お伺いしたいと思

います。当然この調査に基づいて、今後どのような改修

をしたらいいのか、そういうことが日程に上がるかとい

うふうに思いますが、最終的に調査委託するという状況

ですから、いつごろまでにその結果というものが出て、

方向性というのが明らかになるのか、この点だけ確認し

ておきたいと思います。 

○議長（村上和子君） 教育振興課長。 

〇教育振興課長（谷口裕二君） ７番、米澤議員の社会

教育センター内舞台タイル調査の関係の御質問にお答え

させていただきます。 

本件につきましては、今回まず、原因となっている部

分でございましたが、この６月初旬に、実はこの社協セ

ンター内の先ほど、総務課長から説明ありましたとお

り、コミュニティーセンター部分の場所のアリーナに通

じます、２階の、廊下部分の一部、大部分が経年劣化に

よりですね剥離落下したという部分でございまして、そ

の起きた分につきましては、枚数にして、１５枚ほどで

ございまして、これについては今後修繕等対応すること

にしているところであるが、建物の年数を経っているの

で今後ここら辺の同様の状況にあるかどうかということ

を、まずはこのコミュニティーセンター部分のタイル部

分について、全体をまず把握することが必要ということ

で今回、調査費を計上させていただいたところでござい

ます。その調査の中身でございますが、主にタイル全体

の写真ということで、その浮きだとか、そういったもの
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を把握する中で必要な部分については補修をかけていく

ということに、なるとこでございますが、その補修の工

法についても、そういう、多種ございますのでその辺を

ちょっと、この調査を含めまして、検討していきたいと

思っていますし、その結果によっては、早急な改修も必

要な分については、修繕費用とも、また、改めて御相談

申し上げたいというふうに考えております。 

調査期間については今後、補正予算計上がとった部分

早急に発注するような形で考えているところでございま

す。以上でございます。 

○議長（村上和子君）よろしいですか。 

ほかございますか。 

 ６番中澤良隆君。 

〇６番（中澤良隆君） はい、今のに関連して、今コミ

ニュティセンター内の廊下等のタイルが、剥離してきて

ると。外壁なんかについては、今のところ大丈夫で、そ

こら辺の調査なんかの予定は今のところしているのかど

うかをお聞きしたいと思います。 

○議長（村上和子君） 教育振興課長。 

〇教育振興課長（谷口裕二君） 中澤議員の御質問にお

答えさせていただきます。 

社会福祉総合センターの外壁の部分でございますが、

外壁のほうにつきましては、ちょっと年次をはっきりち

ょっと、申し上げないのですけども、ここに過去３か年

ぐらいかけて、実は来期のほうは調査をかけて、剥離関

係の危険のある場所については、補修を実はかけさせて

いただいたとこでございまして、外壁約そういうことで

ここ、近年そこら辺やってきたところでございました

が、うち壁の部分についてはそこら辺の部分が十分対応

出来ていなかった中で、今回一部分ですがちょっとそう

いった事象が今回ございましたので、全体的に調査を進

めさせていただきたいというとこでございます。 

以上でございます。 

○議長（村上和子君）よろしいですか。 

ほかほかございませんか。 

２番、北條隆男君。 

〇２番（北條隆男君） 議長２番、このタイルの面積っ

てこのどのぐらいあるのですか。 

○議長（村上和子君） 教育振興課長。 

〇教育振興課長（谷口裕二君） 今、北條議員のタイル

関係の面積の御質問でございますが、今現在予定してる

部分でございますが、コミュニティーセンターと言われ

ている、施設内のタイプの部分で１億現在、９２２㎡を

今予定しいてるとこでございます。 

以上です。 

○議長（村上和子君） 

よろしいですか。 

ほかございますか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

なければこれをもって質疑を終了いたします。 

これから討論を行います。討論はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

討論なしと認めます。 

 これから議案第２号を採決いたします。 

本件は、原案のとおり決定することに賛成の方は、御起

立願います。 

(賛成者起立) 

○議長（村上和子君） 起立多数であります。 

 よって令和５年度上富良野町一般会計補正予算第５号

は原案のとおり可決されました。 

 

 

◎日程第５  議案第３号 

○議長（村上和子君） 日程第５、議案第３号、上富良野

小学校講堂防音機能、復旧工事請負契約の締結について

を議題といたします。 

提出者から提案理由の説明を求めます。建設水道課長。 

○建設水道課長（菊地敏君） ただいま上程でいただきま

した、議案第３号、上富良野小学校講堂防音機能復旧工事

請負契約の締結につきまして提案の要旨を御説明申し上

げます。 

本工事は、昭和５９年度に、騒音防止対策事業により、

当施設を建設し、平成１６年度に温風暖房用ボイラーの

復旧工事を行い、その後、１９年余りが経過し、本来の機

能が低下してきていることから、防衛省の補助を受け、同

規格の温風暖房用ボイラーを更新するものであります。 

入札に当たりましては、去る７月２０日に、事後審査型

条件付一般競争入札を、を行った結果、株式会社アリガプ

ランニングが４,８２０万円で落札し、消費税を加えまし

て、本議案の５,３０２万円となっております。 

参考までに、２番札は株式会社西塚清掃社の５,７８０

万円でした。 

以下、議案を朗読し、提案理由の説明にかえさせていた

だきます。 

議案第３号をご覧ください。 

議案第３号、上富良野小学校講堂防音機能復旧工事請

負契約の締結について、上富良野小学校講堂防音機能復

旧、防音機能復旧工事の請負契約を、次により締結するた

め、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得または処

分に関する条例第２条の規定により、議会の議決を求め

る。 

記。 
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１ 契約の目的。 

上富良野小学校講堂防音機能復旧工事。 

２、契約の方法。 

一般競争入札による、３、契約の金額、５，３０２万円。 

４、 契約の相手方、株式会社アリガプランニング、代

表取締役、清水俊明。 

５、 工期。 

契約の日から令和６年３月２１日。 

以上で、議案第３号、上富良野小学校講堂防音機能復旧

工事請負契約の締結についての説明といたします。 

御審議いただきまして、御議決いただけますようお願

い申し上げます。 

○議長（村上和子君） これをもって提案理由の説明を終

わります。 

これより質疑に入ります。 

○議長（村上和子君） ２番北條隆男君。 

〇２番（北條隆男君） 工期が３月２１日ですよね。令和

６年の、これ冬の間暖房はどういうふうにするんですか。 

○議長（村上和子君） 教育振興課長。 

〇教育振興課長（谷口裕二君） ２番北條議員の、上小講

堂の関係の御質問にお答えさせていただきます。 

今回、工事の発注から、工期が翌年の３月までというこ

とになってございますので、なるべく早い工事の完成を

期待するものでございますけども、冬場の部分につきま

しては、現在、体育館ということもありますので、ジェッ

トヒーター等を予備暖房という形で使いながら、運用の

ほうをさせていただきたいと考えているとこでございま

す。 

○議長（村上和子君） ほかにございますか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（村上和子君） これをもって提案理由の説明を終

わります。 

これより質疑に入ります。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（村上和子君） なければこれをもって質疑を終

了いたします。 

○議長（村上和子君） これから討論を行います。討論は

ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（村上和子君） 討論なしと認めます。 

これから議案第３号を採決いたします。 

本件は、原案のとおり決定することに賛成の方は、御起

立願います。 

(賛成者起立) 

○議長（村上和子君） 起立多数であります。よって議案

第３号、上富良野小学校講堂防音機能復旧工事請負契約

の締結については原案のとおり可決されました。 

 

 

◎閉会宣告 

○議長（村上和子君） 以上をもって、本臨時会に付議さ

れた案件の審議は全て終了いたしました。 

 これにて、令和５年第４回上富良野町議会臨時会を閉

会といたします。 

１５時３３分 閉会 

 



 

 

 上記会議の経過は、議会事務局の調製したものであるが、その内容の正確なる事

を証するため、ここに署名する。 

 

 

  令和５年７月２７日 

 

 

 

                 上富良野町議会議長  村 上 和 子   

 

 

                  署 名 議 員   米 澤 義 英 

 

 

                  署 名 議 員   荒 生 博 一 

 

 

 


